

ENTREVISTA PARA AUDICION DE LA BIBLIOTECA NACIONAL AL PRESIDENTE DE LA FID, SEÑOR RICARDO A. GIETZ.-

- P.- Hoy está nuevamente con nosotros el Director del Centro Argentino de Información Científica y Tecnológica, señor Ricardo Alberto Gietz, quien es también Presidente de la Federación Internacional de Documentación. En la audición pasada el señor Gietz nos refirió las actividades del Centro que dirige. Señor Gietz: podría usted hablarnos hoy del organismo internacional que usted preside?
- R.- Con el mayor placer. La Federación Internacional de Documentación (conocida en siglas como FID) fue fundada en 1895 por Paul Otlet y Henri la Fontaine con el nombre de Instituto Internacional de Bibliografía. Su presente denominación data de 1938. Es la organización internacional no-gubernamental más antigua.
- P.- Si la historia de la FID se inicia el pasado siglo es de suponer que sus objetivos se han ido modificando a través del tiempo. No es así ?
- R.- En efecto. Otlet y la Fontaine, dos visionarios de la información, iniciaron una obra monumental que, en su época, a pesar de existir una producción bibliográfica científica relativamente importante, fue ya considerada casi como una utopía. Se proponían registrar en un fichero toda esa producción; en otras palabras, querían catalogar y clasificar todos los trabajos científicos y controlar así la totalidad del conocimiento humano. La primera guerra mundial y la falta de medios económicos hicieron fracasar esta colosal empresa.
- P.- Y qué ocurrió entonces ?
- R.- Para organizar esa información se hacía imprescindible desarrollar un sistema de clasificación adecuado. Así nación la Clasificación Decimal Universal. La FID se ocupó de elaborar dicho sistema, modificarlo y ampliarlo a través del tiempo.



Luego fué incorporando otras actividades. LLegamos así a su situación actual. Su misión es promover a través de la cooperación internacional, estudios e investigaciones como también la organización y la práctica de las ciencias de la información en todos los campos: en las ciencias, en la tecnología, en las ciencias sociales y las humanidades. Reuniendo a nivel internacional a organizaciones e individuos involucrados en los problemas de las ciencias de la información, la FID proporciona un foro mundial para el intercambio de ideas y experiencias y la oportunidad para la coordinación de esfuerzos entre esas organizaciones e individuos. La FID es una asociación profesional internacional para la comunidad de las ciencias de la información.

- P.- Qué programa de actividades desarrolla la FID ?
- R.- Recientemente la FID ha comenzado a desarrollar un Programa a Plazo Medio cuyas áreas prioritarias son las siguientes:

Bases teóricas y linguísticas de las ciencias de la información;

Procesamiento y tecnología de la información;

Formación y adiestramiento de especialistas de información y usuarios de información;

Diseño y administración de sistemas y redes de información Necesidades y hábitos de información de usuarios.

- P.- Cuál es la organización de la FID ?
- R.- Los órganos de gobierno de la Federación son la Asamblea General, el Consejo y el Comité Ejecutivo. La Asamblea General es la máxima autoridad; se reúne cada dos años. En ella están representados con plenos derechos los Miembros Nacionales y los Miembros Internacionales. Los afiliados institucionales y personales pueden participar sin derecho a voto. El Consejo está compuesto por el Presidente, tres Vice Presidentes, un tesorero, doce consejeros y el Secretario General, como miembro exoficio. El Comité Ejecutivo no incluye a los consejeros.



- P.- Desde cuándo usted es Presidente de la FID ? - DONACION
- R.- Desde este año y hasta 1984.
- P.- Cómo fue elegido ?.
- R.- Por votación en la última Asamblea General realizada en Copenhague, en setiembre de 1980. Llevo muchos años vinculado a la FID. El Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas de nuestro país es el miembro nacional de la FID desde 1961. Desde entonces ejercí la Secretaría de la Comisión Tatinoamericana de 1962 a 1965, fuí Consejero por dos períodos, entre 1971 y 1978, y Vice Presidente en 1979 y 1980.
- P.- Considera usted una distinción el haber sido elegido en ese cargo ?
- R.- Más que una distinción a mi persona, considero que la elección ha sido una distinción a nuestro país. Es la primera vez desde 1895 que no se elige a un Presidente de Europa o de América del Norte. Los 14 Presidentes que me precedieron fueron importantes personalidades de países denominados desarrollados. Jamás se eligió a un Presidente de lengua española, ni siquiera del hemisferio sur. Naturalmente, todo ello implica afrontar una enorme responsabilidad que confío poder cumplir con la ayu da de quienes me acompañan en el Consejo y, en particular del Secretario General, que tiene su sede en La Haya, Holanda.
- P.- Cuáles son los mecanismos de la FID para la ejecución de su Programa ?
- R.- Existen tres Comisiones Regionales: para América Iatina, para Asia y Oceanía y para Africa. Cada una tiene sus propios programas y comités. Existen además numerosos comités de estudio en la FID, todos ellos internacionales y cuyas secretarías funcionan en distintos países. Además existen varios grupos de trabajo. Existen más de 70 miembros nacionales e internacionales y aproximadamente 300 afiliados institucionales y afiliados individuales de unos 90 países. La membrecía nacional está limitada a una institución por país. Todos los miembros y afiliados son estimulados a cumplir una función activa en el programa de la FID y a participar en las actividades de

aquellos comités que son de su interés.

- P.- Cuád es la participación argentina en la FID?
- R.- El Centro a mi cargo lleva las relaciones del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas, que como dije es el miembro nacional de la FID. Es la sede de un Comité regional, que se ocupa de formación y adiestramiento y de un Grupo de Trabajo sobre lenguajes de indización. Además la Argentina tiene 6 afiliados de la FID y especialistas argentinos participan en tres comités de estudio. Se trabaja en varios proyectos, se han presentado trabajos a nivel regional e internacional en congresos y seminarios, y se han publicado artículos en revistas de la especialidad.
- P.- Cuál es la relación de la FID con otros organismos internacio-
- R.- Además de sus propios miembros internacionales, la FID actúa como organismo consultor de la Unesco, de la Organización Internacional de Normalización, de la FAO (Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura), de la UNIDO (Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial), del Consejo Internacional de Archivos y de la Federación de Asociaciones e Instituciones de Bibliotecarios, entre otros. A su vez es miembro del Consejo Internacional de Uniones Científicas.
- P.- Cuándo y dónde se realizará el próximo Congreso de la FID ?.
- R.- Paralelamente con la próxima Asamblea General y reuniones de Comités de estudio, en 1982, en Hong Kong. Se ha elegido como tema "el desafío de la tecnología de la información". Se considera que los adelantos tecnológicos aplicados a la información constituyen un desafío a los especialistas y a su capacidad para asimilarlos y obtener de ellos el máximo provecho en beneficio de los usuarios de la información.

DONACION